

かしこく やさしく たくましく 地域とともに

栃木中央小だより





全力 吾一くん

文責 校長 平野 宗



【朝のあいさつ運動】

2学期がスタートし、学校では一回りたくましくなった子どもたちの元気な声が聞こえています。保護者の皆様には、お子様を見守り、励ましていただきありがとうございました。

夏休み中の個人面談では、担任から学校での様子をお伝えするとともに、家庭での様子や保護者の皆様の思いなどをお聞きできる貴重な時間となりました。面談でお話しできたことを、今後の指導・支援に生かしてまいります。

始業式では、校長から2学期は「協力」を大切にしようと話をしました。学校・家庭・地域が「協力」し、子どもたちが安心・安全で充実した学校生活を送れるように取り組んでまいりますので、よろしくお願いいたします。

「学び合い ふれあい 支え合い」子どもも大人も夢を育む学校 山本有三先生の教えを日々実践する学校

7月や夏休み中の教育活動の様子を学校経営の重点的な取組の視点でお知らせします。



確かな学力を育む教育の充実

く主体的・対話的で深い学びの充実に向けて ~1年生が、先生方にインタビュー~ >



7月に、1年生が生活科の学習で、学校の先生方へのインタビューをしました。「どんな仕事をしていますか。」「仕事で楽しいことはなんですか。」など質問することができました。タブレット端末でインタビューの様子を撮影することもできました。

入学してからもうすぐ半年になりますが、学校生活に慣れ、日々成長する 姿が見られています。

<多様な他者と協働して課題を解決できる児童の育成 ~グローバル教育の取組~ >

本校では、栃木市教育委員会の指定によりグローバル教育の実践研究に取り組んでいます。

5年生では、7月に社会科で水産業について学習した際、漁業が抱える様々な問題や課題について調べました。そして、これからも水産業を支えるために自分たちにできることを考えました。

子どもたちは友だちとの対話を通して、SDGsの視点をもちながら、海を汚さないための取組やごみを減らすための取組などについて考えを広げたり、深めたりすることができました。





豊かな心を育む教育の充実

くあったか栃木いじめ防止子どもフォーラム>

8月7日(水)に、栃木市教育委員会主催の「あったか栃木いじめ防止子どもフォーラム」が行われました。市内の小・中学校の代表児童生徒が、各校からリモートで参加しました。

本校からは6年生の代表3名が参加し、他校の小・中学生とのグループで、高校生のコーディネートのも





と、「いじめ」を生まないために大切なことは何か考え、話し合いました。校種や年代をこえて多様な考え方に触れることで、より考えが深まっていました。

2学期の人権週間には、このフォーラムで学んだことを学校全体に広げるために、児童が主体となった取組を行う予定です。



🁚 心身の健やかな成長を促す教育の充実

<水難防止のための着衣水泳指導>





7月下旬に、2・4・6年生の体育で、着衣水泳の 学習をしました。

夏休みに備え、川や海などに衣服を着たままで入っ た場合にどうなるか知るとともに、安全な対処の仕方 を体験しました。

仰向けになって力を抜く浮き方やペットボトルや ビニル袋を使って浮く方法などを経験しました。

<かけがえのない命を守るための研修>

夏休みを活用して様々な教職員研修や作業を 行いました。

突然倒れた児童を発見したときを想定し、緊急 時に組織的に対応できるように、アクションカー ドを使った訓練を行いました。現場でのAEDを 使った対応や関係機関への連絡など、スムーズに 役割分担して取り組む訓練ができました。

また、学習環境を整備するために、校内の備品 を点検し、安全に楽しく学べる環境づくりに取り 組みました。





き・ず・な・む・す・ぶ

とちぎ未来 ASSISTNET



地域とともにある学校





とちぎ未来アシストネットにより、様々なボラ ンティアさんが、学校を支えてくださっています。 朝の読み聞かせがあるときには、傷んだ図書を のりやテープで修理したり、題名をパソコンで作 り直したりしてくださいました。

また、夏休みには、給食の配膳時に使う白衣や運 動会で使う青色体操帽子を修繕してくださいまし

校外学習における防災対応について

8月8日(木)には、宮崎県で最大震度6弱の地震が発生し、同日に気象庁より南海トラフ地震臨時情報 (巨大地震注意) が発表されました。これは、特定の期間中に大規模地震が必ず発生するということを知ら せるものではなく、発生した際に政府や自治体などからの呼びかけ等に応じて防災対応をとるよう呼びか けたものでした。

その後、8月15日(木)には、気象庁から注意の呼びかけ終了の発表がありましたが、引き続き地震等 の自然災害への備えが必要です。

本校では、様々な状況を想定した避難訓練を複数回実施し、教職員と児童の防災対応能力の向上を図って います。特に、普段と異なる環境での校外学習(修学旅行や宿泊学習など)の際には、関係機関等と連携し て滞在先の防災対策を把握するとともに十分に事前指導をして実施してまいります。

<2学期のPTA活動へのご協力をお願いします>

8/31(土)に予定していたPTA親子奉仕作業は、台風10号の影響を考慮し、安全を優先し て中止といたしました。ご予定いただいていた皆様には、直近の連絡となり申し訳ありませんでした。 2学期には、各学年PTAの計画により親子学習が実施されます。学校でお子様と一緒の経験を共 有できる機会となりますので、ぜひご参加ください。

10/5(土)には、リサイクル品回収を予定しておりますので、今後ともご協力をお願いいたし ます。